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格微评论

众议
今日烟台

“奇山所”是本报新开的面
向烟台市民的评论专版，说咱

烟台百姓的事，拉咱烟台百姓的理，

是百姓发言的舞台，网友评说的天

地。来稿邮件地址：q lwbq s s@

163 .com，见报即付稿酬。同时，为联
系读者，开门办报，开通QQ群：

110841928，期待广大有兴趣的读者和

作者加入。 更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

新闻：煤改过后，山西煤老板如何转型，一时成为各界人士关注的焦点。在吕梁汾阳市，

一群煤老板组成的转型协会，却不约而同投向了公益事业。目前，汾阳众多煤老板已经确定

资金15亿元，用于投资教育、文化、旅游、食品加工等诸多产业。煤老板孔祥生坦言，自己开

煤矿的日子是在害怕中度过的，称名利双收才是富贵。(中国新闻网 4月19日)

微评：社会的尊重比金钱更重要。

新闻：2011年1月1日起茅台酒价格提价20%，贵州茅台酒庵集团党委书记、董事长季克

良表示这一次提价，国家、企业、投资者、消费者四方面都得到了实惠，只有经销商的利益受

到了一定的影响。(中国经营报 4月19日)

微评：涨价了，消费者还得到了实惠？

新闻：高房价问题不仅是房地产市场本身的扭曲，也是影响中国未来可持续发展和国

家经济安全的重大问题。国际资本正是看到了这种扭曲，将房地产市场作为其主要的“做

空”目标。查诺斯宣扬，近期他募集了2000万美元的离岸基金，对赌中国房地产泡沫破裂。国

际金融大鳄索罗斯也裹挟万亿热钱重返香港。(广州日报 4月19日)

微评：苍蝇不叮无缝的蛋。

征稿启事

牛肉膏合法化

比食品安全问题更可怕
隔谭相彬

让城市人性化

从如厕方便开始
隔苑广阔

热热帖帖

近日，“神奇”牛肉膏引
起广泛关注。对此，广州市工
商局回应称，“牛肉膏”此类
的食品添加剂是属于调味品
性质，只要生产和使用证照
齐全，符合国家相关规定，那
么消费者还是可以放心使
用，只要国家还没禁止使用，

它的存在就算是合法。(4月19

日信息时报)

一滴香、瘦肉精、染色馒
头，当民众对食品安全问题
的担忧足以杯弓蛇影之时，

如今又冒出个牛肉膏，再次
触痛了民众的脆弱神经。然

而，事件更令人堪忧的是相
关部门承认其合法化。

使用牛肉膏，只要往猪
肉上一抹立刻魔术般的变成
了牛肉，简单快捷的“魔术戏
法”就能让猪肉“身价”翻几
番。可就是看来有问题的化学
添加剂在相关执法部门眼里竟
然是合法的，给出的解释是只
要生产和使用证照齐全，符合
国家相关规定，那么消费者还
是可以放心使用的。这样的解
释，怎能让消费者放心，“两证”

齐全只不过是一块遮羞布，这
明显是一种推卸责任的作为，

完全是一滴香正名的翻版再度
重演。

其次，牛肉膏的“合法
说”，也就是只要国家还没
禁止使用，它的存在就算是
合法。法无禁止即为合法，

但合法不一定合乎社会公
德，这样的解释完全是机械

主义思维在作祟，毕竟事物
是不断变化发展，新问题、

新矛盾也是层出不穷的。然
而国家的相关法律法规对
新问题的约束又存在一定
的滞后性，所以对待关乎民
众食品安全的问题，作为管
理部门应该主动出击而不
是被动参照条文。

除此之外，承认牛肉膏
的合法化，一定程度上就是
在纵容牛肉膏的大规模使
用，它直接触犯了商人诚信
经营和商业伦理的道德底
线。化学添加剂的使用，直接
嘲笑当前市场上早已稀缺的
诚信价值，也就是暗中“鼓
励”诚信赚钱不如弄虚造假
赚钱快。当一些商业行为都
在为追求利润的最大化而忽
略了身上应该流淌的道德血
液时，这样的纵容合法化比
食品安全问题更可怕。

发帖：

@太阳花之雨：

“车德”，顾名思义就是
指公民使用交通工具的公共
道德，现在开得起车的人越

来越多，但是有车族的素质
却参差不齐：加塞、别车、乱
按喇叭等情况屡见不鲜。车

轮道德，在私家车大量涌入
家庭的今天，成为越来越受
人重视的话题。

跟帖：

@笨笨兔：

经常会开着车，不紧不慢

的跟在那些慢悠悠的走在道路

中间的大爷大妈后面，直到他

们转身发现，给我让路为止。

@我心在飞扬：

互相理解吧，开车能改

变人的性格。

@济公家电：

开车就像一个抛物线，

都是从0开始一直往上，达

到顶峰再逐渐往下。由无知

到有知，由有知到自觉。

@MsYT：

车品如人品，好司机跟

好车一样越来越多。两年多

真正体会了“开车是种享

受”，多亏了驾校严厉而负责

任的教练。

@shanhaiyuntian：

没有车德也是导致塞车

的一个原因，总之需要提高

人的素质。

@绿叶：

斑马线前最能体现出车

德。

@我爱牟平：

胡乱开大灯，是把危险留给

了别人，自己变成了隐身杀手。

@西西的猫咪：

遵守交通规则，文明礼

让才有好车德。

贴文来源：

17路空间(17Lu.cn)

读者朋友也可以登录
17路空间的“民生杂谈”板

块就热门话题发表自己的

看法，我们将有选择性的

刊登在报纸上。

整理 本报记者 魏衍艳

蛤2011年之前，房价是市场说

了算，2011年之后，房价是政府说

了算。(潘石屹 SOHO中国有限公
司董事长)

蛤国有资产那么大一块几十

万亿的资产，他们一年实现利润都

很多，国有企业从利润里拿出一部
分补充养老基金，甚至在股市上卖

国有资产，这都是国家的钱，全世

界没有哪个国家像我们有这么多

国有资产，所以不用担心社保基金

缺口。(郑新立 中共中央政策研究
室副主任)

蛤我们教育的目的不是为了

维持生存，而是为了生活。我们希
望学生能够毕业之后马上找到一

个工作。能独立解决就业问题，这

是我们应该要做到的。(陈繁昌 香
港科技大学校长)

蛤人类世界里面有两翼，一个

是男、一个是女，这个两翼在力量上

不平等的话，这样的鸟就不会飞翔，

这个世界就像一只这样的鸟。(张欣
SOHO中国有限公司首席执行官)

蛤有台湾朋友跟我讲，《艋舺》

这个片子挺不错的，有很好的艺术

水准。但这部片子以青少年犯罪、

江湖仇杀、黑道火并为主要内容，

有些情节暴力血腥。大陆方面历来

对此类题材的影片公映持谨慎的

态度，我想大家也可以理解。(国台

办新闻发言人杨毅在例行新闻发
布会上，解释台湾电影《艋舺》不能
在中国大陆公映的原因。)

蛤我没有说过茅台酒是奢侈

品、也没有想过把茅台向奢侈品培

养，我一直主张要让老百姓喝得起

茅台酒。(季克良 贵州茅台酒庵

集团党委书记、董事长)

蛤地价上涨，升值部分就由地

方政府、开发商和炒楼群体分享
了。这样引起社会阶层的分裂。(曹
建海 经济学家)

开车如做人

你的车德过得去吗

新闻：全球三大评级公司之一的惠誉国际评级机构表示，未来三年中国银行业资产质

量可能恶化，并将中国长期本币发行人违约评级的前景从稳定下调为负面。央行行长周小

川18日回应称，部分评级机构对国家的判断不准确不专业，同时他承认对房地产过热还要

提高警惕。(中国广播网 4月19日)

微评：有则改之，无则加勉。

新闻：江苏省将出台“幼儿教学标准”，还孩子们一个快乐的童年，唐诗宋词、算术等“小

学化”内容今后幼儿园不能再教。对此，家长表示：“这是一对矛盾，不学识字不学算术，孩子

很快乐，但有的小学面试，它需要入学儿童会10以内的加减法，还要认识一些简单的文字，

怎么办？”(扬子晚报 4月19日)

微评：会不会催生一批算术辅导班？

@诺诺饭：青烟威荣城际铁路

即墨段已经开工建设，2013年基本

完成整体施工，其设计为客运专

线，途经青岛、烟台、威海三个城

市。开行后，青岛至烟台、威海旅

行时间将由现在的3 . 7小时、4 . 3小

时分别缩短为1小时、1 . 5小时，实

现半岛“一小时经济圈”。

@铁石禅心：烟台的房子越来

越贵，想换个大点的房子，必须得

到牟平实现自己的梦想了。

@胶东在线的微博：从5月1日

起，公共经营单位将全面禁烟，逾期

不落实的将面临一千元以上一万元

以下罚款。虽然“禁烟令”实施的日

子一天天逼近，然而烟台部分网吧

餐馆仍“烟雾缭绕”。

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁晚

报·今日烟台(http://t.sina.com.cn/

1886899723)新浪微博，发表评论，

我们将有选择的刊登。
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据报道，郑州一女士走了10条

街，找到了6座公厕，都是大门紧

锁，为此她险些憋晕过去。

早就有人说过，现在的城市，

越来越庞大，也越来越漂亮，但是

却越来越不宜居，证据就是日益拥

堵的交通、浑浊的空气、高昂的房

价等等。其实以笔者的观点，问题

还远远不止这些，城市在一些细节

问题上，同样离市民的实际需要相

差甚远，与百姓的工作和生活所需

存在严重的脱节，无法方便的如

厕，只是一个颇具代表性的例子。

之所以出现这样那样的弊端，

显然和城市管理者的管理理念有

关，和政府部门的服务理念有关。

巧合的是，就在同一个城市同一天的

媒体上，也报道了这么一件事。洛阳

市新区王城大道与滨河南路交叉口

附近的一处绿化带内，去年政府有关

部门宣称要建一个免费公共厕所，以

解决该地区公厕不足、基础服务功能

欠缺的问题，结果一年之后，却建成

了一座大酒店。

由此可以管中窥豹，看得出城

市基础设施为何落后，也看得出政

府服务理念的滞后。在政府看来，

建造一个免费公厕，不但没有收

益，而且还要财政花钱，而在公厕

的地方建设一个酒店，不但比公厕

壮观好看，最主要的是能带来好处

和利益。问题是，对周边市民而言，

他们不一定需要一个漂亮的酒店，

但却人人都需要一个方便的厕所。

人性化的城市，才是宜居的城

市，宜居的城市，才是最符合生活

在城市中的百姓根本利益的城市。

当越来越多的城市沉迷于大拆大

建，沉迷于摩天大楼、豪华广场，却

往往忽略了像公厕这样的细节，也

意味着忽略了城市本该具备的最

为基本的服务功能。其实百姓如厕

不方便，只是一个镜子，类似的不

便还有很多，让城市人性化起来，

宜居起来，这是城市管理者不可推

卸的责任。

在“信用卡”大战下，消费者屡屡遭遇银行开卡“潜规则”。由于竞争激烈，各商业银行通常存

在开卡及激活率等各项指标的要求，为完成指标，拉人办卡则是各显神通。而消费者“被信用卡”

几乎成了目前银行业的“潜规则”，其中“不知情‘被信用卡’”及“旧卡到期‘被信用卡’”则是目前

发生频率最高的投诉事件。(新快报)

漫画：贺妍妍

新闻：日前，微博上一则关于“普华永道25岁女硕士过劳死”的帖子，短时间内被大量

转载。其实，要高薪还是要自由、要健康的问题一直被职场人所关心。一项调查显示——— 近

8成职场人愿拿自由换高薪，月薪一万宁可睡着哭。(北方网 4月19日)

微评：生命诚可贵，健康价更高，若为钱财故，两者皆可抛。


